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中国队作为羽毛球“梦之队”，在历届
汤尤杯成绩不俗。国羽男队共 10 次夺得
汤姆斯杯，国羽女队共15次夺得尤伯杯。

1982年，中国羽毛球男队首次亮相汤
姆斯杯就一路通关，并在决赛击败印尼队，
首次捧起汤姆斯杯。自此以来，国羽男队

共10次夺得汤杯，在2004年至2012年，国
羽男队实现五连冠。1984年，汤姆斯杯与
尤伯杯合并办赛，中国羽毛球女队首次参
加尤伯杯，决赛以5∶0击败英格兰队夺冠，
随后直到 1992 年，实现五连冠，而后又在
1998年至2008年间保持六连冠。

在汤尤杯的历史上，国羽
女队15次夺冠，是尤伯杯夺冠
次数最多的队伍。成都 2024
汤尤杯是中国西部首次举办
世界最高级别羽毛球赛事，此
前中国内地有三座城市举办
过汤尤杯。作为东道主，中国
队的战绩都十分不俗。2002
年广州，中国队夺得尤伯杯。
2012年武汉，中国队同时夺得
汤姆斯杯和尤伯杯，实现双
冠。2016年昆山，中国队夺得
尤伯杯。

5月公布白玉兰奖入围名单

上海电视节是中国第一个国际电视
节，创办于1986年。每届上海电视节的
白玉兰奖评选荟萃前一年 4 月份起，到
当年一季度的广播电视和网络视听精品
力作。

记者获悉，截至3月31日，第29届上
海电视节征集到近千部作品，为近5个征
片周期最高。增幅主要出现在海外剧板
块，从上一年度的近110部增加到近170
部，增幅为53.7%。动画片板块相较于上
一年度也有16.7%的增长。

这些报名参赛作品来自全球五大洲
的57个国家和地区，报名参加纪录片板
块评选的近340部作品中，海外参赛作品
占到六成，上海电视节预计将于5月公布
本届白玉兰奖入围名单。

从 2023 年到今年 3 月底，是国内电
视剧高速发展的一年，在此期间涌现了
诸多热门电视剧，包括了《繁花》这样的
现象级作品。一部剧“带火”一座城的盛
景，已经从“偶然”逐渐变成了“趋势”。

随着上海电视节相关信息的官宣，

观众对于哪些电视剧作品能够入围白玉
兰奖，纷纷给出了自己的期待。除了《繁
花》之外，《长相思》《南来北往》《追风
者》《大江大河之岁月如歌》《梦中的那
片海》《父辈的荣耀》《故乡，别来无恙》

《一路向前》等剧集“入围”的呼声也非
常高。

“成都造”电视剧观众叫好

成都在近些年接连涌现了多部佳
作，包括《公诉精英》《做自己的光》《故
乡，别来无恙》《今天的她们》《前任4:英年
早婚》《你好青春》《好男孩》等，这些影视
剧不仅赢得了观众的叫好，也带动了城
市文旅产业进一步发展。

去年，《故乡别来无恙》热播时，成都
肖家河就成了许多慕名而来的剧集粉丝
的“打卡地”，主角经常去的那家串串店，
迅速在网络走红，不少成都观众看着剧
集里熟悉的场景，纷纷感叹：“起猛了，我
家竟然入剧了。”

今年年初，由成都传媒集团及旗下
成都天府影业有限公司等联合出品的

《一路向前》再度引发了公众的刷剧

热。作为国内首部聚焦新中国第一条
铁路——成渝铁路建设的电视剧，《一
路向前》精准地还原了距今 70 多年前，
那个波澜壮阔的时代故事，同时，本剧
的主创团队得到了 92 岁高龄的孙贻荪
老先生的鼎力支持，作为成渝铁路的参
与者、见证者，孙老先生将许多发生在
自己身上的故事，讲述给了主创团队，
再经过艺术加工，化作了剧集里的剧
情，这种源自真实历史的剧集，天然就
带有神奇的吸引力，赢得了无数观众的
口碑与肯定。

也正因为此，在白玉兰奖官宣后，观
众对《故乡，别来无恙》和《一路向前》入
围的期待值也在快速拉升。

这几年，成都对影视产业真金白银
地扶持，出台了一系列好政策，吸引了
一大拨影视大咖和优质项目来这里安
家落户。“带着剧本来，带着作品走”在
成都成了时常发生的事。我们期待，在
今年的白玉兰奖上，“成都造”的影视剧
能够获得好成绩，也期待会有更多好作
品从成都走出来，走到更广阔的舞台上
绽放光彩。

成都日报锦观新闻记者 吴亦铮

本报讯（成都日报锦观新闻记者 王
嘉） 近日，中国人民银行、文化和旅游部、
国家外汇管理局和国家文物局联合印发

《关于进一步优化重点文旅场所支付服务
提升支付便利性的通知》（以下简称《通
知》）。《通知》从确定重点场所和重点商户、
完善银行卡受理环境、改善现金使用环境、
提升移动支付便利度、强化宣传推广5个
方面，优化支付服务“1+N”政策体系，细化
工作措施，做好供需对接和评估督导，提升
文旅领域支付便利化水平。4月10日，记
者走访了成都武侯祠博物馆、杜甫草堂博
物馆、金沙遗址博物馆等博物馆，实地探访
成都各大博物馆的便捷支付。

10日下午，记者在武侯祠博物馆正门
售票窗口看到，在现场购票的游客并不
多，窗口不仅有线上支付取票服务，也有
现金支付功能。一位在网上预订了门票
的游客感慨道：“以前总是需要排队购票，
等待刷卡或找零，现在只需动动手指，支
付就完成了，太快捷了！”武侯祠博物馆工
作人员表示，武侯祠博物馆早已实现线上
支付等购票方式，目前有70%的游客会选

择线上购票。他们的工作效率得到了显
著提升，游客的支付体验也更加愉快。

同时，杜甫草堂博物馆和金沙遗址博
物馆也在支付便利方面赢得了游客的好
评。杜甫草堂博物馆积极推广线上预约购
票服务，通过官方网站、微信公众号等渠
道，为游客提供多元化的购票选择。游客
可以在线上选择入馆参观时间，足不出户
就能预订门票。在金沙遗址博物馆门口，

来自青岛的大学生游客直言，博物馆可以
通过公众号预约门票，通过线上完成支付，
真是太方便了！

在记者采访过程中，相关部门负责人
表示，成都文博系统早就开展了支付便利
性的提升，为成都文化旅游产业注入新的
活力。这将提升文博在文化旅游行业中的
竞争力，也将更好地满足游客的需求，推动
成都文化旅游事业的繁荣发展。

本报讯（成都日报锦观新闻记者 胡瑰玮）“期望在双方
共同努力下，顺应卫生健康数字化转型趋势，在智慧医疗赛
道上深度融合、相互赋能、彼此成就，更好地满足全市乃至西
南片区人民群众日益增长的健康需求。”昨日，成都市卫健委
与四川省人民医院智慧医疗建设合作框架协议签约仪式举
行，双方就进一步加强智慧医疗建设达成合作共识，四川省
人民医院成为首家与成都市卫健委签订智慧医疗建设合作
框架协议的省级医院。

据了解，自 2023 年 9 月起，成都市卫健委与四川省人民医
院逐步展开深度合作，在就医场景“一卡通”、检查检验结果
互通共享和数据采集标准制定等工作中取得了系列成效。
在双方的推动下，实现了省、市、区（市）县、镇（街道）健康数
据互连，为全域内健康数据的互通共享打下了良好基础。而
此次签订智慧医疗建设合作框架协议，双方在开展互访交
流、开展咨询合作、探索场景共建、开展科研合作、加强医疗
协同、探索“互联网+医疗健康服务体系”建设、加强理论研究
7个方面达成了共识。

“我们十分珍惜此次合作机会，衷心希望双方能以本次合作
为契机，依托各自资源优势，共同打造成都市智慧医疗新特色新
亮点，实现共同发展、合作共赢。”成都市卫健委党组书记、主任
杨晓涛说道。

“四川省人民医院在成都市建院以来，医院的发展离不开成
都市委市政府的关心和支持，我们也一直和成都市卫健委保持
着良好的合作关系。”中国科学院院士、四川省人民医院院长杨
正林表示，希望本次协议签订，能进一步推进医院的智慧化建
设，也期待双方未来在更宽领域有进一步的合作。

记者实探成都各大博物馆便捷支付：

线上购票提升游客体验 提高景区效率

顺应卫生健康数字化转型趋势

打造成都市智慧医疗新亮点

深耕成都羽毛球基层训练15年——

把“好苗子”挖出来带起来

“每个阶段的教练都有自己的作用，也
许有的教练能把输送的好苗子带成世界冠
军，但他不一定能够挖掘好苗子，往往发现
和挖掘是最费心思的。我们基层教练带的
队员都是从零开始，让他们爱上羽毛球，就
像一个拓荒者。”胡天然说。

他是成都天羽羽毛球俱乐部的总教
练，深耕成都羽毛球基层训练已经15年
有余，被人们称为成都羽毛球的拓荒者；
他是2022年世青赛女单亚军袁安琪的启
蒙教练，众多弟子先后进入了成都队、四
川队，他说：“我培养了他们，他们也成就
了我。”成都2024年汤尤杯即将到来，胡
天然说：“成都的羽毛球氛围本来就非常
好，有了汤尤杯这样世界顶级赛事的加
持，一定会更好。我的小球员们也都非常
憧憬汤尤杯，想去现场看比赛。我鼓励他
们，只要好好练，以后也有机会代表中国
队参加汤尤杯。”

白玉兰奖6月28日揭晓

“成都造”电视剧入围呼声高
记者昨日获悉，第29届上海电视节定

于6月24日至28日在沪举行。作为电视节
重要的组成部分，被视为中国电视行业风向
标的白玉兰奖将于6月28日正式揭晓。这
当中，观众对《故乡，别来无恙》《一路向前》
两部“成都造”电视剧是否能入围白玉兰奖
充满了期待——《故乡，别来无恙》让成都的
肖家河成为炙手可热的网红打卡地，而《一
路向前》则首次再现了新中国第一条铁路建
设的那段波澜壮阔的历史。

年近半百的胡天然是
“三线”老厂子弟，儿时就
读于厂里的子弟校。当时
南充市为了发展羽毛球，
来到他们学校开展市队队
员的训练和选拔，也让他
在小学四年级的时候进入
了校队学习打羽毛球。初
中三年羽毛球一直陪伴着
他，进入高中之后因为学
业而放下了球拍，一直到
大学毕业走上工作岗位，
都再也没有打过球。

胡天然大学毕业之后
来到成都工作，在一家外资企业做售后，
一次偶然的机会拜访客户时对方正在打
羽毛球，时隔多年之后他再次拿起了球
拍，“从那时起让我重新找回了小时候打
羽毛球的快乐。”胡天然回忆道。

也正因为心中对羽毛球的热爱被重
新唤醒，胡天然从2009年开始成为一名羽
毛球教练，并在两年之后创建了自己的羽
毛球俱乐部，深耕羽毛球基层训练。“一路
走来并非一帆风顺，因为各种原因多次更
换了球馆，现在我们这个馆是去年8月才
刚刚入驻。其实带小队员是最费心思的，
从看着他们什么都不会，到后来能够在场
上拼下一场场胜利，特别有成就感，这也
让我下定决心要扎根基层。”
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胡天然这些年亲手教
过的队员已难以计数，在省
市各级青少年比赛中，他的
徒弟也斩获了众多冠军，其
中最出名的当属2022年世
青赛女单亚军袁安琪。

通过一节羽毛球兴趣
班的教学课，让胡天然发
现了各方面素质都不错的
袁安琪，“手长脚长，身体
协调性好，我就觉得她是
个好苗子。这孩子从小学
二年级开始零基础跟着我
练，训练非常刻苦。她对

于目标非常明确，知道自己想要什么。”
胡天然还记得，有一次袁安琪在家里不
小心摔倒了，头上包上了厚厚的纱布，袁
安琪的妈妈就帮她请假了，说暂停一次
训练。“没想到训练开始的时候，袁安琪
和她妈妈一起来到了球场，她说就算不
能训练，捡球也可以。”胡天然说道。

如今虽然有很多学员慕名前来自己
的俱乐部，但胡天然说，“我还是更想到
学校去自己选才，就像当年选袁安琪一
样。很多来我们俱乐部打球的孩子，可
能初衷就是锻炼身体，很多有天赋的好
苗子，其实并没有机会接触到羽毛球，他
们还‘沉睡’在学校里，等待着像我一样
的基层教练去发掘。”

共夺得10次汤姆斯杯、15次尤伯杯

中国队汤尤杯战绩不俗

本报讯（成都日报锦观新闻记者 黄一可） 昨晚中超第5
轮，成都蓉城队继续坐镇凤凰山主场，迎战“苦主”浙江队。虽然
是周中，但现场观众人数仍超4万。门将张岩继续首发，凭借莱
切特、韦世豪和安德里戈的进球，成都蓉城3∶0获胜，3连胜之后
排名上升至中超第2名。

近几年成都蓉城和浙江队交锋基本打成平手，此前两个中
超赛季，浙江队排名都稍微占优，上赛季他们力压成都蓉城，以
两分优势进入亚冠2区。

上半时成都蓉城控球率几乎达到六成。第23分钟，主队开
出角球，周定洋头球回做，莱切特破门。荷兰中卫打入加盟成都
蓉城后的首粒进球，这名喜欢助攻的后卫此役终于展现了他在
进攻端的能力。此前李扬、吴雷等新援也都有进球，这一方面表
明了球队火力点的分散，也证明了新援都在逐渐适应。

下半场，唐淼送出助攻，韦世豪头球破门打入在蓉城的处
子球，安德里戈凌空斩锁定胜局。终场前，韦世豪还射失一记
单刀球。

值得一提的是，如今的凤凰山体育场，是中超球场的“文明
典范”，600名球迷应邀在昨晚的公益看台亮相，当中有不少“城
市文明代言人”。

3连胜 成都蓉城3∶0浙江队

成都日报锦观新闻记者 胡锐凯 陈浩 文/图

新闻延伸

汤姆斯杯（右）与尤伯杯冠军奖杯

胡天然（左一）与他培养的小球员

“成都造”电视剧《一路向前》海报
本报资料图片

本报讯（成都日报锦观新闻记者 杨甦）整理打包好垃圾，
按照规定分类投放，完成后扫描劝导员的动态“分类投递二维
码”或者直接报房号，就能获得积分奖励，累计到一定分数后，还
能去积分小屋兑换鸡蛋、卷纸、洗衣液等奖品……这是四川天府
新区万安街道定安桥社区推进垃圾分类的新做法。

10日下午，由市分类办、市城管委主办的生活垃圾分类实操
竞进拉练活动在四川天府新区万安街道举行，市城管委相关处
室（单位）、全市23个区（市）县分类办、生活垃圾分类试点或提
标提质示范街道（镇）的相关负责人共计50余人参加活动。

拉练队伍首先来到万安街道定安桥社区某居民小区，这里
垃圾分类氛围浓厚，随处可见主题景观和宣传海报。路边上，有
垃圾分类猜猜猜的主题小巴士，广场上有垃圾分类投篮小游戏，
小区还专门设置了一个垃圾分类微型博物馆，用实物和模型展
示什么叫厨余垃圾、有害垃圾、可回收物等，还摆放了各种用垃
圾变废为宝制作的工艺品。

据了解，依托“天府天天分类”智能分类小程序，万安街道正
在大力推进垃圾分类扫码溯源试点，居民只需要扫一下二维码，
选定小区、楼栋、房号便可完成绑定，让整个家庭都参与垃圾分
类并获得积分奖励。同时，劝导员也可以通过小程序后台数据，
从未扫码户号中筛选出未参与垃圾分类的居民，有针对性地开
展宣传引导工作，提升工作效率和效果。

随后，拉练队伍参观了万安街道城南坡社区生活垃圾分类
情况，该社区采取“1+1+N”，即“1名监督员+1名管理员+若干
志愿者”的“定时、驻箱”管理方式，引导居民正确投放。如今，社
区居民生活垃圾分类知晓率和参与率均达100%，分类准确率达
98%以上，厨余垃圾分出率明显提高，由每天10余桶增长到每天
20-30桶。最后，大家观摩了四川天府新区餐厨垃圾收运处置
项目。该项目采用“预处理提油+黑水虻生物转化处理+污水厌
氧处理”工艺，目前日均处置量达90吨，日均提油率5.6%，日均
有机固渣利用量约25吨，日产沼气2260余立方米，实现资源利
用最大化。“这次活动让我收获满满、受益匪浅。回去后，一定会
借鉴这些先进经验，继续推进垃圾分类工作提质增效！”一位活
动参与者说。

成都开展生活垃圾分类
实操竞进拉练活动


